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亞洲電視就執行數碼地面電視計劃進度簡報 

（11/06/2007） 

 

主席先生，各位議員， 

 

現僅就亞洲電視執行數碼地面電視計劃向各位簡報進度： 

 

1． 有關興建發射站（傳輸網路）的進度 

現行數碼地面電視發射站是由亞洲電視有限公司（亞洲電視）及電視廣播有

限公司（無線電視）合作興建。根據電訊管理局的指引，二００七年需完成

慈雲山發射站的興建及安裝，而在二００八年需完成青山、九龍坑山（雲山）、

金山、飛鵝山及南丫島等五站，以達至超過 75%電視覆蓋。 

 

將來地面數碼電視廣播有兩種模式，分別是多頻網（Multiple Frequency 

Network）及單頻網（Single Frequency Network），多頻網可運用現有模擬發射

天線廣播，而單頻網則採用新建發射站工作。至現時為止，興建進度審慎樂

觀： 

 

 (i) 由無線電視作為項目經理的慈雲山數碼電視發射站基建部份已大致完

成，民航處之飛行測試時間表在安排中，該項目可於０七年底前完成。 

 

 (ii) 其他五個主要發射站現在進行政府程式，如批地、建築圖則審批等，計

劃可於二００八年內完成。 

 

 

2． 對選擇技術制式的看法 

電訊管理局在 2007 年 6 月 4 日宣佈採納業界建議使用國家標準作為本港數碼

地面電視廣播制式。我們認為基於地緣關係，採用國家標準作為本港數碼地

面電視廣播制式是自然及適合的選擇。亞洲電視歡迎政府的決定。 

 

採用國標， 在可見未來，本港會分享到國內發展數碼地面電視廣播帶來的利

益。至少觀眾可購買到更多種類平價的接收機。 

 

3． 數碼廣播服務籌備情況 

亞洲電視經過兩年多來完成一連串的發展計劃，包括興建新綜合大樓及廠房

基地，為製作及廣播系統配置數碼化器材等設備。 

 

新大樓選址在香港科技園的大埔工業村內，佔地 20 萬平方呎，樓高 5 層，總

空間達 55 萬平方呎。製作廠房有 12 間，其中一間達 2 萬平方呎，是本港目

前最大的廠房。 
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我們計劃在今年 8 月中前遷入新大樓。 

 

亞洲電視會運用政府在去年 3 月批出的單頻網平台發展新的節目頻道服務，

在今年年底或以前，開辦 4 套數碼頻道節目，這 4 套節目頻道將有別於傳統

綜合性的本港台及國際台，分別按主題新聞財經、時尚生活文化、購物、外

語娛樂/教育等內容為頻道定位。 

 

這 4 套頻道，我們除籌備自辦外，亦與本地製作人及國際優秀頻道營運商洽

談合作，聯合開發。 

 

我們亦會運用政府分配的多頻網平台在今年年底前，作本港台、國際台同步

數碼廣播。 

 

4． 參與宣傳及推廣 

我們在向廣管局申請開發數碼廣播的計劃書中，承諾會製作及播出一連串有

關數碼廣播服務的宣傳節目，以配合政府的策略，加深公眾對數碼地面電視

廣播的認識；有關節目計劃，將於稍後公佈。 

 

 

多謝。 

 

 

 

鄺凱迎 

高級副總裁（公司發展及對外事務） 

亞洲電視 

 


